

EXPOSITION « IL Y A UNE ZONE HUMIDE PRES DE CHEZ MOI... »

Edito



« Mercredi
4 mai, salle
« Les Fécos »

à LIMOUX, autour du verre de l'amitié, nous clôturons la tournée de l'exposition «IL Y A UNE ZONE HUMIDE PRES DE CHEZ MOI... ».

En effet, face à l'enjeu que représente la préservation des zones humides en Haute Vallée de l'Aude, l'Agence de l'eau RMC a mis à disposition dans le cadre du SAGE HVA, une exposition sur les zones humides complétée par des panneaux, photos et supports de communication créés par le SMMAR sur le territoire HVA. Cette exposition a eu un réel succès et a permis d'informer et sensibiliser à l'importance de ces espaces pour le développement local. Elle a renseigné les visiteurs -adultes et scolaires- sur les grands types de zones humides présentes sur notre territoire, la description de ces milieux, mais aussi sur l'intérêt de les préserver.

Je remercie tous ceux qui ont contribué à cette tournée. Je rassure tous ceux qui ont regretté de n'avoir pu recevoir l'exposition... nous songeons dès à présent à renouveler l'opération l'année prochaine.

Pierre BARDIES
Président de la CLE
du SAGE HVA

Une tournée en
Haute Vallée de l'Aude

7 lieux d'exposition



Cette exposition a pu être visitée en 7 lieux de la HVA :

	Ouverture	Fermeture	Lieu	Animations écoles
Couiza	Lundi 4 avril	Jedi 7 avril	Communauté de Communes de Couiza	2 classes de l'école de Couiza
Quillan	Vendredi 8 avril	Vendredi 8 avril	Salle « la cigale » Quillan	2 classes de l'école de Quillan
Axat	Lundi 11 avril	Mercredi 13 avril	Mairie Axat	2 classes de l'école d'Axat
Rennes-les-Bains	Jedi 14 avril	Jedi 14 avril	Foyer Rennes-les-Bains	2 classes de l'école de Rennes-les-Bains
Les Angles	Vendredi 15 avril	Jedi 21 avril	Mairie Les Angles	
Quérigut	Vendredi 22 avril	Vendredi 29 avril	Château d'Usson	1 classe de l'école de Quérigut
Limoux	Mercredi 4 Mai Avec apéritif de clôture de l'exposition ZH		Pôle Rivière Limoux	

Cette exposition a permis, au travers de panneaux pédagogiques et illustrés, de comprendre la valeur des zones humides, de mieux connaître leurs différents visages et a donné envie aux visiteurs d'agir pour les préserver ! En effet, naturellement, et gratuitement, les zones humides rendent de nombreux services à la population....

180 élèves



Les enfants ont aussi été associés à cette manifestation. 180 élèves de 9 classes de la HVA ont bénéficié d'une animation confiée par le SMMAR à la fédération Aude Claire. Ils ont tous réussi avec brio le jeu de piste qui les attendait dans un voyage virtuel entre le lac de Matemale et la Tourbière du Pinet en passant par les prairies humides du plateau de Sault, la source salée de Sougraigne et les ripisylves de la Bruyante... ils y ont rencontré des plantes carnivores, des libellules et... encore bien d'autres choses passionnantes. Nos zones humides sont gorgées d'eau mais aussi de secrets...chut !



Des supports de communication divers...



Cahier d'exercices

Les zones humides

Rendez-vous au panneau "Des zones utiles"

3/ Relie chaque proposition à la bonne définition

Les zones humides rendent de nombreux services à la population. Ce sont :

- des purificateurs naturels - car elles participent à l'amélioration de la qualité de l'eau
- des régulateurs de crues - car lors des crues, elles stockent de grandes quantités d'eau et diminuant ainsi les inondations en aval

Les réponses à l'exercice suivant se trouvent dans 4 panneaux : "Les mares", "Les étangs et bords de lac", "Les milieux alluviaux", "Les marais de plaine et plateau - Les tourbières, des mémoires vivantes".

4/ Relie chaque animal et chaque végétal à l'endroit où il vit

plaquette



Sacs à dos, autocollants, magnets



autocollant

Des supports ont été créés sur la thématique des Zones Humides en HVA pour le grand public mais également spécifiquement pour les élèves des écoles de notre territoire. Ils sont disponibles au siège du SAGE HVA à Limoux. N'hésitez pas à demander votre exemplaire!



« Merci pour cette exposition : elle nous fait toucher du doigt combien les Zones Humides nous entourent et combien, finalement, il est simple de les respecter » nous confiait une visiteuse

Zone Humide de la source de la Sals à Sougraigne

Un défi « Une action zone humide par commune »

Le groupe thématique « Zones Humides » du SAGE HVA a proposé à la CLE --qui l'a entériné-- de lancer un défi « Une action ZONE HUMIDE par commune ».

Ainsi il réfléchit actuellement --avec la participation active du PNR des Pyrénées Catalanes --à un catalogue d'actions génériques dans lequel les communes de la HVA pourraient piocher des idées pour mettre en valeur, restaurer, protéger leurs zones humides, voire en créer sur leur territoire.

Le SIAH HVA (Syndicat Intercommunal d'Aménagement Hydraulique de la HVA) pourra notamment apporter une assistance à maître d'ouvrage, des conseils techniques et une aide au montage financier.

Saviez-vous que...



La journée mondiale des zones humides est chaque année le 2 février, pour commémorer la signature de la Convention sur les zones humides, le 2 février 1971, dans la ville iranienne de Ramsar, au bord de la mer Caspienne.